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Foreword 

This Grammar Guide is based on the 
following wisdom: 

“If you explain too much,                                             

     you explain nothing!” 
            The Inner Game of Tennis by Gallwey  

 

That’s why I have presented the 
knowledge of linguistic experts 
without elaborate explanations and 
without unnecessary translations that 
are a hindrance to a quick learning 
process. 

One could now actually say that 

“One sentence speaks a thousand words” 



Maths‐ & Language books 

The ones used in schools are based on the Pareto Principle: 
Twenty percent of the text contains eighty percent of the 
information. So it’s clear that there is absolutely no 
difference between Private‐ and Public Schools because 
they all use the same archaic lesson material.                                       
To clearly illustrate this absurd phenomenon, my Grammar 
Guides in a Nutshell have only one quarter of the pages 
used in standard editions because I have used the 
knowledge that the brain cannot absorb pure data; it 
becomes information only when it is seen through the 
spectacles of an idea! (Edward de Bono) That means that 
new details have to be at least presented in a sentence. 

Compared to English, the formation of verbs in Romance 
languages is much like the design of a Persian carpet. 
Regular verbs alone have 14 tenses, each one consisting of a 
group of six different patterns! And yet, millions of people 
have been speaking these languages for hundreds of years; 
250 million for Portuguese world‐wide alone because                                   
the human mind is a pattern making‐ and a pattern using 
system.(Edward de Bono). We are simply born with the 
ability to invent‐ and then to use linguistic complexity.  

 

 



The formation of language  

Speech is dictated by the fluency of sound. 
Grammar only records the result, although it has 
erroneously been presented as a set of rules with 
exercises to remember them.  

Examples 

1.Il y a: there is   2.Y a t‐il?: is there 

The t has no meaning; it only avoids hiatus that would 
stop fluency. 

3.Il n’y a pas de réponse. De has no meaning; it only 
creates fluency. 

Likewise: Si vous n’avez pas de drogues sur vous 
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Subjunctive 
Appendix for 
advanced students   
 

 

Accent 

Always on the last syllable of a word. 

Adjectives 

Like the nouns they qualify, they are masculine, feminine, 
singular or plural. Nouns and adjectives agree. 

Le petit garçon 
Les arbres verts 
Les pommes vertes 
Grand‐grande 
Italien‐Italienne 
Sportif‐sportive 
Neuf‐neuve 
Heureux‐heureuse 
Frais‐fraîche 
Beau‐bel‐belle 
Mou‐mol‐molle 
Joli‐jolis 
Vieux‐vieil‐vieille 

La grande maison 
Des arbres verts 
Des pommes vertes 
Premier‐première 
Cruel‐cruelle 
Bas‐basse, bon‐bonne 
Courageux‐courageuse 
Blanc‐blanche 
Favori‐favorite 
Nouveau‐nouvel‐nouvelle 
Fou‐fol‐folle 
Belle‐belles 
Beau‐beaux 



Nouveau‐nouveaux 
Les vacances de Paque  
Cette robe jaune 
Une odeur désagréable  

 
Un maître de guitare 
Une voiture américaine 
Des fruitiers magnifiques 

Note: Adjectives usually follow the noun, especially long 
ones, those of colour or nationality 

The following adjectives precede the noun: 

Bon‐grand‐petit‐joli‐jeune‐vieux‐chaque‐beau‐autre‐                        
de belles fleurs beautiful flowers 

Comparisons 

Un joli oiseau 
Le plus joli… 
Les plus jolies 
robes  

A pretty bird 
The prettiest 
The prettiest 
dresses   

Un plus 
petit… 
Les plus jolis 
arbres 
 

A smaller 
 
The prettiest  
trees 
 

 

Leurs plus beaux chapeaux 
Les problèmes les moins 
faciles 
Gaston est aussi fort que 
Gérard 

Bon‐meilleur good‐better 
Mona est moins jolie que M 
Gaston n’est pas si fort que G 
Gaston is as strong as Gérard 

  

 

 



Demonstrative Adjectives 

Ce‐cet’‐cette‐ces 

Ce lion                         
this or that 

Ce lion‐ci 
 

Cette femme 
 

This woman 

Ces lions 
These or those 

Cette femme‐
là‐this woman 

Ces femmes 
 
Those women  

 

 

Possessive Adjectives 

Mon‐ma‐mes‐my 
Ton‐ta‐tes‐your 
Son‐sa‐ses his‐her‐his‐her 

Notre‐nos‐our 
Votre‐vos‐your 
Leurs‐their  

Note: Agreement with the noun, not with the subject 

Elle mange son déjeuner  Il lance sa balle  
 

Interrogative Adjectives 

Quels journaux lisent‐ils? 
Quel journal lisent‐ils? 

Quelle heure est‐il? 
Quelles femmes arrivent…? 

 

Participles used as Adjectives 

Un homme fâché 
Un jeu intéressant 

Une femme fâchée 
Une situation embarrassante 

 



Adjectives implying Nouns 

Les pauvres  Le misérable  La malade  Les riches 
 

Variations 

             Before a Noun                              After a Noun 

Ancien 
Propre 
Brave 
Honnête 
grand 

Former 
Own 
Good,worthy 
Well‐bred 
Great  

Ancien 
Propre 
Brave 
Honnête 
grand 

Ancient 
Clean 
Courageous 
Honest 
tall 

 

Adverbs qualify verbs 

Formation 

Certain 
Courageux 
Évident 
Rapide 

Certaine 
Courageuse 
 
 

certainement 
courageusement 
Évidemment 
rapidement 

Certainly 
courageously 
evidently  
rapidly  

Comparison 

Plus patiemment 
Bien‐mieux‐le mieux 
Aussi vite que possible 
La dame est le mieux 
habillée 

Plus vite que Jean 
Good‐better‐the best 
As fast as possible 
The best dressed woman 

 



Negative adverb 

1.Strengthened by pas, rien, jamais or in conjunction with ni, 
guère, nullement, aucunement, plus, aucun, nul, personne, 
que, autant. 

Il n’a qu’une sœur 
Un ami? Je n’en ai pas 
Je ne l’aime guère 
Il n’a aucun frère 
Il n’a plus de $5 
Il n’y a personne 
Il n’a nulle cause de se plaindre 
Je n’aime pas sortir le soir 
Je n’ai pas autant sur moi 
Je suis sûr de ne pas le perdre 

He only has one sister 
A boyfriend? I haven’t got one 
I don’t care much for him 
He hasn’t got any brother 
He doesn’t got more than $5 
There is nobody 
He has no reason to complain 
I don’t like going out at night 
I haven’t got that much on me 
I am sure not to loose it 

2.Used alone chiefly in literary style with cesser, oser, 
pouvoir, savoir, importer or with other verbs as an archaism. 

Il ne cesse de parler 
Il n’ose lui parler 
Je ne sais que faire 
Je ne saurais vous le dire 
Henri a peur que le chien ne 
lui fasse mal  

He doesn’t stop talking 
He doesn’t dare to speak to her 
I don’t know what to do 
I wouldn’t know how to tell you 
Henri is afraid that the dog may 
hurt him 

Always used without pas in n’importe‐never mind or it 
doesn’t matter 

Que ne ferait‐il pour vous? 
Si je ne me trompe 
Avant qu’il n’ait quitté 
Subjunctive after some prepositions 

What wouldn’t he do for you 
Unless I’m mistaken 
Before he left 
 



Après qu’il n’ait quitté   After he left 
 

Voilà six mois que je ne l’ai vu 
Qu’à cela ne tienne! 
Pr.subj.tenir 

It’s now 6 month since I saw him 
By all means 

Je ne veux pas me faire plus fort que je ne suis                                              
I don’t want to act stronger than I am 

                                                      Doubt: pr.subj                                                                                                       
Ça sera peut‐être plus tôt que tu ne penses                                                
That will perhaps be earlier than you think 

Il parlais ainsi plus durement qu’il ne pensait                                       
That’s the way he talked more harshly than he thought. 

Pas une goutte de pluie n’était tombé du ciel. 

Compare 

A. Je ne peux pas vous dire cela (hiatus) 
B. Je bois autant que je peux(akward) 
C. Je bois autant que je puisse. The subjunctive is only used to 

create fluency. 
D. Je peux I can.  Puis‐je? Rather than peux‐je which is akward. 

En: from there 

Avez‐vous été à Londres? Oui j’en arrive                                               
Were you in London? Yes, I just came from there 

Ne‐pas, ne‐rien, ne‐jamais…followed by DE: 



DE has no meaning; it only creates fluency. Instead of 
memorising a rule, use your ears.  

Say aloud: 1.Il n’y a pas de fromage‐there is no cheese   

                    2.Il n’y a pas fromage‐there is no cheese 

Number 2 sounds ok in English but not in French  

 

Articles: Definite and Indefinite 

Le garçon 
La mère 
À+le=au 
 
De+le=du 
De+les=des: 
À+ les=aux 
Un garçon 
 

l’arbre 
l’encre 
au boulanger 
at the baker’s 

du fromage cheese 
des arbres trees 
elle a mal aux dents 
she has a toothache  

une fille 

Les arbres 
Les maisons 
À l’enfant 
Des enfants  
children, any children 

With parts of the body 

Elle se lave les mains 
Mettez le pied ici 
Levez la main droite 
J’ai mal à la tête 
Elle a mal aux dents 

She washes her hands 
Put your foot here 
Raise your right hand 
I have a headache 
She has a toothache 

 

Le capitain Blair 
La pauvre Louise 
But: M.Legrand est épicier 

Captain Blair 
Poor Louise 
Mr Legrand is a grocer 



Mr Hampton est anglais  Mr Hampton is an Englishman  
 

Partitive Article 

Du pain bread 
De l’encre ink 
Des hommes men 

Prenez‐vous des photos? 
But! J’ai une cravate rouge 
Nous mangeons du pain 
Du vin‐de bon vin  

Bread‐some bread‐any bread 
De la confiture jam 

Des femmes women 

Are you taking any pictures 
Je n’ai pas de cravate rouge 
Nous ne mangeons pas de 
pain 
Des fleurs‐de belles fleurs 

Note: The Partitive Article is not used when listing a number 
of things: paquebots, remorqueurs, voiliers… 

Days and months 

Dimanche‐lundi‐mardi‐mercredi‐jeudi‐vendredi‐samedi 

Janvier‐février‐mars‐avril‐mai‐juin‐juillet‐août‐septembre‐
octobre‐novembre‐décembre  

Lundi, le premier juin‐ dimanche, le onze août‐ samedi, le 
trente et un octobre 

Demain 
Il y a deux mois 
Le jour 
Le matin 
Un an 
Le lendemain 
Tous les jours 
La matinée 

Tomorrow 
Two month ago 
The day 
The morning 
A year 
The next day 
Every day 
All morning 

Huit jours 
Hier 
La journée 
Le soir 
La nuit 
Quinze jours 
La veille 
La soirée 

A week 
Yesterday 
The whole day 
In the evening 
The night 
A fortnight 
Eve 
The whole 



Une année  The whole year  evening 
 

Nouns  

They are either masculine or feminine , singular or plural. 

Le garçon‐l’homme 
Les garçons 
Un garçon‐des garcons 

La maison‐l’année 
Les maisons 
Une fille‐des filles 

 

Pronouns  

Subject: je‐tu‐il‐elle‐nous‐vous‐ils‐elles 

Direct object: me‐te‐le‐la‐nous‐vous‐les 

Indirect object: me‐te‐lui‐nous‐vous‐leur 

 

Script is a mirror image of speech! 

The order of words in a sentence is dictated by the fluency it 
can be pronounced!                                                                                
The following examples are for La viande & le fromage: 

Say aloud! 

Il me la donne 
Il te la donne 
Il se couche 
Il nous la donne 
Il vous la donne 

Il me le donne 
Il te le donne 
Nous nous couchons 
Elle nous le donne 
Elle vous le donne 



Ils se couchent 
But! Il la lui donne 
Il la leur donne 

Elles se couchent 
Elle le lui donne 
Elle le leur donne 

Change the order and hear that the fluency is lost! 

Emphatic Pronouns 

C’est moi‐toi‐lui‐elle  Ce sont nous‐vous‐eux 
Moi‐même myself 

Relative Pronouns 

Qui subject: who‐which‐that 
Les visiteurs qui sont ici 
Le monsieur dont je parlais 

Que object: whom‐which‐that 

Les visiteurs que vous voyez 
Of whom 

La maison dont le toit roof brûlait burnt 

Décrivez‐lui ce qui(What subject) vous(object) intéresse 

Racontez‐nous ce que(what object) vous(subject) avez vu 

Le crayon avec lequel j’écris 

La table sur laquelle j’écris‐Les ballons avec lesquels… 

Les fleurs avec lesquelles… je fais le bouquet 

 

Demonstrative Pronouns 

Mon chien et celui de mon cousin 

Mes camarades et ceux de mon frère 

Je connais celui qui vend les journeaux 



Jeanne a perdu celles que vous lui aviez données 

Celui‐ci & celui‐là  
The latter the former 
Ceci m’a décidé de vendre… 

Ceci‐this & cela‐that 
 
Montrez‐moi cela 

 

Possessive Pronouns 

Le mien‐les miens 
Le tien‐les tiens 
Le sien‐la sienne 
Le leur‐les leurs 
Son stylo et le mien 
Cette plume est à moi 

La mienne‐les miennes 
La tienne‐les tiennes 
Le nôtre‐le vôtre 
Sa cravate‐la vôtre 
Vos amis et les leurs 
Cette plume est à lui 

 

Indefinite Pronouns 

On dit they say qu’il fait chaud en Afrique.  

À Paris on va au cafè très souvent. 

On dîne à six heures dans ce restaurant. 

Ici on parle français French is spoken here 

On dit qu’il est riche  It is said 

Nous ne connaissons personne ici. 

Personne n’est arrivé 
Quelqu’un nous appelle 
Voici des cerises                                
j’en mangeras quelques‐unes 

Nobody has arrived 
Someone calls us 
Here are some cherries  
I’ll eat some of them  



Mangez quelque chose  
Quelque chose de bon 
Vous ne mangez pas 
Que faîtes‐vous ici? Rien  
Je comprends tout 
Il connaît tout le monde ici 
 
Qui est ici? Personne  
Ils ne disent rien 
 
Rien n’est difficile  
Elle n’a rien mangé 
Je lui dirai tout ou rien 
 

Eat some 
Something good 
You don’t eat 
What are you doing here? Nothing 
I understand everything 
He knows everybody here  
(the whole world) 
Who is here? Nobody 
They don’t say anything               
(they say nothing)  
Nothing is difficult 
She ate nothing 
I will tell her(him) everything 
or nothing 

 

 

Pronoun en 

y‐a t’il un bureau de poste par 
ici? 
Oui, il y en a un 
Voici des cerises 
J’en mangerai quelques‐ unes 
Monter à cheval 
Je n’en ai jamais monté 
Espérons qu’on n’en arrivera pas 
là! 
Avez‐vous appris la nouvelle? 
Oui, nous en parlions  
Si vous étiez riche, en seriez‐vous 
plus heureux? 
J’aime mieux n’en pas parler 

Is there a post office around here 
 
Yes, there is one (of those) 
Here are some cherries  
I’ll eat some (of them) 
Horse riding 
I never rode one 
Let us hope it won’t come to that 
 
Did you hear(learn) the news 
Yes we talked about it 
If you were rich, would you be 
happier because of it 
I prefer not to talk about it 



Les rues en sont pleines 
Il l’aime et il en est aimé 
Combien avez‐vous de cheveaux 
J’en ai trois… 
Nous avons visité l’eglise et en 
avons admiré les vitreaux 
Prenez‐en! 
Jettez‐les et achète‐en de 
nouveaux 

The streets are full of them 
He loves her and he is loved by her 
How many horses have you got 
I have three of them 
We visited the church and (of it) 
admired its stained glass windows  
take some 
throw them away and buy new 
ones of those 

                                                           

Questions 

1.The direct way: Que désirez‐vous, pouvez‐vous dire où 
c’est? Comment vas‐tu? Qu’avez‐vous appris aujourd’hui? 

2.The indirect way with: est‐ce que‐(is it that).                                   
Est‐ce qu’il vient aujourd’hui? Qu’est‐ce que vous avez?               
Est‐ce que la voiture est assurée? 

Verbs: Conditional  

Each person has its own verb‐form: The Imperfect endings are the 
same for all verbs. The first person gives the clue for all irregular 
verbs 

Memory training: memorise the patterns! 

The brain is a pattern making – and a pattern using system. 
Millions of people are born with the ability to memorise 
hundreds of verb endings. The conditional ones are the same 
as the imperfect ones: ais‐ais‐ait‐ions‐iez‐aient 



            I would have…                                                                                           
Avoir: j’aurais‐aurais‐aurait‐aurions‐auriez‐auraient 

             I would be                                                                                                                                   

Être: je serais‐serais‐serait‐serions‐seriez‐seraient  

                               I would begin…                                 I’d give…                                                                                                     

Commencer: commencerais…           Donner: donnerais…  

                   I’d sleep                                                   I’d finish                                                                                                                                    

Dormir: dormirais…                                  Finir: finirais… 

                      I’d beak…                                                 I’d go…                                                                                                                        

Romper: romprais…                                 Aller:  j’irais. This one provides the  

                                                                                                     clue for the others      

                       I’d sit…                                                        I’d beat…                                                                                                                                                              

S’asseoir: je m’asseyerais…                     Battre: je battrais…    

               I’d drink…                                                                   I’d know…                                                                                                                           

Boire: je boirais…                                        Connaître: je connaîtrais… 

                  I’d run…                                                           I’d believe…                                                                                                                            

Courir: je courrais…                                    Croire: je croirais… 

                   I’d owe…                                                    I’d say…                                                                                                                            

Devoir: je devrais…                                     Dire: je dirais… 

                      I’d send…                                                  I’d do, make…                                                                                                         

Envoyer: j’en verrais…                               Faire: je ferais… 

                 It would be necessary…                               I’d throw…                                                                                                               

Falloir: il faudrait                                          Jeter: je jetterais…         

                      I’d get up…                                                          it would rain                                                                                                                             

Se lever: je me lèverais…                            Pleuvoir:  il pleuvrait       



                     I’d be able to…                                                I’d know…                                                                                                               

Pouvoir: je pourrais…                                   Savoir: je saurais…     

               I’d hold…                                                             I’d come…                                                                                                                    

Tenir: je tiendrais…                                         Venir: je viendrais… 

              I’d see…                                                                      I’d want…                                                                                                                                

Voir: je verrais…                                               Vouloir: je voudrais… 

Appendix 

Nous arriverions trop tard we would arrive too late 

La leçon serait trop longue the lesson would be too long 

Serait‐ il faché? Is it possible the he would be angry? 

Je voudrais un bifteck avec des petits pois.                                                  
I would like beefsteak with pees  

Dans ce cas‐là, je te prèterais l’argent                                                            
Je ne savais pas si tu viendrais 

Il ne savait pas si je pourrais l’aider 

Il dit qu’il ne ferais pas, elle a écrit qu’elle viendrait, 

Je croyais qu’il sortirait 

Je voudrais un aller et retour sur Paris 

Pourriez‐vous m’aider 

 

 

 



Conditional in English but not in French 

Quand j’étais jeune, j’allais à la plage(I would go to the beach) 

Elle servait du gateau quand elle recevait                                              
(she would serve cake when she had company) 

Si vous vous en alliez(s’en aller), moi je m’en irais aussi                           
(if you were to leave, I would leave too) 

Je voudrais un aller et retour sur Paris.                                                      
I’d like a round‐trip ticket to Paris 

Pourriez‐vous m’aider? J’aimerais vous revoir demain. 
Voudriez‐vous prendre un café? Nous préférerions. 

Journalism(allegations) 

Selon le porte‐parole, un accord serait signé will be signed 

La Corée du Nord aurait fermé son complexe nucléaire                 
North Korea claims to have shut down… 

Le Gouvernement aurait entamé des pourparlers avec les 
japonais. The government is said to have begun talks with the Japnese. 

Deux cents personnes seraient mortes dans un accident 
d’avion. Two hundred people are believed to have died… 

 

 

 

 



If Clauses 

S’il pleut demain, nous ne sortirions pas.                                                           
If it raining tomorrow, we wouldn’t leave 

S’il avait de l’argent, il achèterait la maison.                                                   
If he had money, he would buy the house 

Si j’avais mon stylo, j’écrirais la lettre.                                                                     
If I had my pen, I would write the letter 

S’il avait de l’argent, il irait en France.                                                                   
If he had money he would go to France 

Nous le ferions, si nous avions le temps.                                                  
We would do it, if we would have the time 

Si elle avait faim, elle mangerait.                                                                                      
If she was hungry, she would eat 

Si nous marchions plus vite, nous arriverions…                                          
If we walk quicker, we would arrive… 

Si j’avais fini mes études, je serais allé en France.                                          
If I had finished my studies, I would have gone to France 

S’il n’avait pas plu hier, nous aurions joué au cricket.                           
If it hadn’t rained yesterday, we would have played cricket. 

Elle ne m’a pas dit si elle viendrait au bal.                                                       
She didn’t tell me if she would go to the dance.  

The Conditional is derived from the Infinitive. The endings 
are those of the Imparfait. For stem changes.  

  



Conditional perfect 

Conditional+past participle 

           I’d have had…                                              
Avoir: j’aurais eu… 
                I’d have given…                              
Donner: j’aurais donné 
                 I’d have broken…                                
Rompre: j’aurais rompu 
 

         I would have been…                                       
Être: j’aurais été… 
          I would have finished…                       
Finir: j’aurais fini… 
Arriver: elles seraient arrivées. 
Verbs of movement use être.  
The past participle agrees with the 
subject  

Parler: j’aurai parlé‐tu auras parlé‐il aura parlé. 

 

Il aurait acheté 
Elle serait arrivée 
Qui aurait pensé à cela? 

He would have bought 
She would have arrived 
Who would have thought of that 

 

Defective Verbs 

Pleuvoir: Il pleut‐ je n’ai pas de parapuie. Je me demande 
s’il pleuvra. La météo a dit qu’l pleuvrait. Il pleut des 
cordes(it’s pouring). Il pleut à verse(it’s pouring). Qu’il 
pleuve ou qu’il vente(present subjunctive): Come what may, rain 
or shine  

Passé Simple: il plut – imp.subj: qu’il plût 

Il pleuvait – it was raining 

Neiger to snow‐grêler to hail. Note: il neigea. Il neigeais. 



Falloir to be necessary 

Il faut‐il a fallu‐il fallait‐il fallut‐il faudra‐il faudrait‐                                  
qu’il faille‐qu’il fallût 

Il faut rentrer go home – il fallait le lui dire. 

Il faut que tu sortes un peu pr.subj. 

S’il le faut if necessary Il faudra partir de bonne heure                    
(we will have to leave early) 

Il me faut travailler ce soir I have to work this evening 

Il faut de tout pour faire un monde                                                                 
it takes all kinds of people to make a world 

 

Future tense 

The endings of all verbs are those of the Present Tense of 
avoir: j’ai, tu as, il a, nous avons, vous avez, ils ont. 

Irregular verbs: The first person singular provides the clue for 
all others; the endings remain the same as those of the 
present avoir. 

               I’ll have…                                                                                                                              

Avoir: j’aurai‐auras‐aura‐aurons‐aurez‐auront 

             I’ll be…                                                                                                                                    

Être: je serai‐seras‐sera‐serons‐serez‐seront 

                     I’ll give…                                                                                                                            

Donner: donnerai‐donneras‐donnera‐donnerons‐donnerez‐donneront 



Finir: je finirai…                 Rompre: je romprai…        Aller: j’irai… 

Battre: je battrai…           Courir: je courrai…              Devoir: je devrai… 

Envoyer: j’enverrai…      Falloir: il faudra              Se lever: je me lèverai… 

Pleuvoir: il pleuvra          Savoir: je saurai              Venir: je viendrai… 

S’asseoir: je m’assayerai…                                            Boire: je boirai… 

Croire: je croirai…              Dire: je dirai                     Faire: je ferai… 

Jeter: je jetterai…               Mettre: je mettrai         Pouvoir: je pourrai… 

Tenir: je tiendrai                 Voir: je verrai                   Vouloir: je voudrai 

 

 

S’il pleut, nous ne sortirons pas. S’il a fini la lettre, il ira au 
cinéma. Je ne sais pas s’il viendra. S’il fait chaud, nous irons 
à Paris. J’irai à l’université, si j’ai assez d’argent. Si elle 
arrive ce soir, nous irons nager. Si ma mère a préparé  le 
dîner, nous mangerons. Il pourra sortir, s’il a fini sa leçon.  
Je ne sais pas s’il fera chaud demain.   

Appendix 

Accueillir‐j’accueillerai, aller‐j’irai, avoir‐j’aurai,                            
courrir‐je courrai, cueillir‐je cueillerai, devoir‐je devrai, 
envoyer‐j’enverrai, être‐je serai, faire‐je ferai,                                
mourir‐je mourrai, pouvoir‐je pourrai, recevoir‐je recevrai, 
savoir‐je saurai, tenir‐je tiendrai, venir‐je viendrai,                            
voir‐je verrai, vouloir‐je voudrai 



Il finira ses études, tu viendras nous voir, vous m’aiderez, 
n’est‐ce pas? Tu me perdonneras, c’est lundi, elle sera de 
retour(she’ll probably be back), il aura son rhume de foin(it 
must be his hay fever), je ne sais pas si je pourrai partir                         
(I don’t know whether I’ll be able to leave), il dit qu’il ne le 
fera pas, elle écrit qu’elle viendra, si vous sortez, je sortirai 
avec vous. 

 

Future Perfect 

Il aura fini le travail à midi.      Je serai arrivé avant vous.                
Nous serons partis – elle sera sortie. (verbs of movement 
use être. The Past Participle agrees with the subject). 

             I will have spoken…                                                                                
Parler: j’aurai parlé‐tu auras parlé‐il aura parlé‐                               
nous aurons parlé‐vous aurez parlé‐ils auront parlé 

             I will have gone out…                                                                                   
Sortir: je serai sorti‐tu seras sorti‐il sera sorti‐                                   
nous serons sortis‐vous serez sortis‐ils seront sortis 

Nous aurons fini de dîner avant qu’il arrive(pr.subjunctive) 
we will have finished eating before he arrives. 

Quelle surprise! Nos cousins sont déjà là.                                              
Ils auront pris le train de dix heures. 

 



High frequency verbs 

Acheter: to buy‐ achetant‐acheté 

Qu’est‐ce qu’on achète? Acheter des cadeaux de Noël. 
Acheter quelque chose à quelqu’un. Je t’ai acheté un pain 
au chocolat (croissant). Acheter quelque chose bon marché, 
très cher, d’occasion(second hand), en gros(wholesale), au 
detail(retail), à credit, au comptant(cash). Demain je vais 
faire des achats. Les magasins sont pleins d’acheteurs‐c’est 
un mauvais fonctionnaire qui se laisse acheter(bribe). 
Achever: laisse‐ moi achever ma phrase‐il n’achèvera jamais 
son article‐elle a achevé ses etudes dans trois ans‐il s’en est 
allé sans achever son repas‐il achevait de faire ses valises 
(he was just finishing packing his bags). 

Ta réponse a achevé de le facher                                                        
(your answer really made him angry) 

Cette nouvelle a achevé de nous faire penser(made us 
rethink) 

Repenser nos plans pour les vacances. Est‐ce que vous avez 
achevé d’écrire votre article‐cette conférence ennuyeuse 
m’a achevé (finished me off). La maladie de son fils 
l’achèvera(will be the end of her). Le jour s’achève‐sa vie 
s’acheva soudain‐les pourparlers s’achèveront demain. 

Agir to act‐agissant‐agi  

J’ai agi de mon plein gré I acted of my own free will 



 Agis ou renonce! (Act or give up). Je ne comprends pas ce qu’il 
le fait agir(what makes him tick). 

Agisse sur lui pour qu’l accepte(try to influence him to agree) 
Ces aspirines n’agissent plus. Il s’agit de (it’s about)‐De quoi 
s’agit‐il? 

Aller to go: allant, allé 

Comment allez‐vous‐ça va? Je vais bien, merci‐tout va bien 
comment vont les études? Ça va mal (there’s trouble).                     
Est‐ce que cette cravate va avec ma veste? Non, cette 
couleur ne te va pas du tout. Cette chaleur ne me va 
pas(doesn’t agree). Ça te va? (is that ok). Ça va cahin‐caha 
(so, so). La situation va de mal en pis(from bad to worse). 
Qu’est‐ce que tu vas faire aujourd’hui. Je vais travailler à la 
bibliothèque. J’allais vous demander un service. 

   

 

Imperative 

The 3 verb forms are those of je, nous, vous: the first one is used for friends 
and family; vous is used for others. 

Avoir: aie‐ayons‐ayez      Être: sois‐soyons‐soyez (present subjunctive) 

Donner: donne‐donnons‐donnez    Finir: finis‐finissons‐finissez(present) 

Rompre: romps‐rompons‐rompez   Dire: dis‐disons‐disez 

Érire: écris‐écrivons‐écrivez: write! let us write, write! 



Envoyer: envoie‐envoyons‐envoyez   Jeter: jette‐jetons‐jetez 

Se lever: lève‐toi, levons‐nous, levez‐vous  

Lire: lis‐lisons‐lisez 

Faire: fais‐faisons‐faites  

Parler:(je) parle‐(nous) parlons‐(vous) parlez 

             Family and friends‐let us‐polite form 

Finis le travail‐finissons le travail‐finissez le travail 

Attendre: attends‐le‐attendons‐le‐attendez‐le! 

Note: for friends and family, the tu form is used with y and en: 

Montes‐y! go up there. Parles‐en! Talk about it 

 

Irregulars: 

Être: sois‐soyons‐soyez. Avoir: aie‐ayons‐ayez.                                 
Savoir: sache‐sachons‐sachez 

Negative Command 

Ne parle pas, Ne finissez pas le travail 

Ne l’attendons pas 

Veuillez(vouloir) expresses the idea of please: veuillez venir 
à 3 heures‐please come at 3 

 

 



Demandez les cahiers aux 
élèves! 
Regardez ces belles fleurs! 
Répondez‐lui! 
Allons à la plage! 
Allez‐y! 

Demandez‐les‐leur! 
 
Regardez‐les! 
Repondez‐y! 
Let’s go to the beach 
Go there! 

 

Imperfect  

For ongoing past actions 

            I had…                                                                                                     
Avoir: j’avais‐avais‐avait‐avions‐aviez‐avaient 

          I was…                                                                                                     
Être: j’étais‐étais‐était‐étions‐étiez‐étaient 

Endings are the same for regular‐and irregular verbs.                         
The 1st person provides the clue for the irregular verbs: voir: 
je voyais… 

Regulars: 

                I gave…                             I broke…                      I drank…                                                                                    
Donner: je donnais…    Rompre: je rompais…      Boire: je buvais.. 

                     I knew…                              I said…                   I made…                                                               
Connaître: je connaissais…        Dire: je disais…   Faire: je faisais… 

           I finished…                                                        I sat…                                                                                                             
Finir: je finissais…                         S’asseoir: je m’asseyais…                                                      

                        I began…                                           I believed…                                                                                                     
Commencer: je commençais…               Croire: je croyais…                                     



             I wrote…                              it was necessary                                                                                                   
Écrire: j’écrivais…              Falloir: il fallait 

Nous le ferions si nous avions le temps. 

S’il avait de l’argent, il achèterait la maison. 

Si j’avais mon stylo, j’écrirais la lettre. 

Quand nous vivions au Canada, nous avions… 

À la campagne, nous dinions de bonne heure. 

Elle croyait que j’étais son ennemi. 

Il viendrait chez nous s’il faisait beau temps. 

François était malade quand je l’ai vu hier. 

Nous étudions pour apprendre 
Il pleuvait à midi 
Elle jouait et chantait 
Elle avait vingt ans 

Elle avait mes livres 
L’enfant dormait 
Il était trois heures 
La dame était mariée 

 Imperfect Tense 

Appendix for advanced students                                                            
Used for ongoing past actions 

Être: Il était déjà dix heures quand ils sont arrivés                             
j’étais‐étais‐était‐étions‐étiez‐étaient  

Sortir: Quand je suis sorti, il faisait froid et il pleuvait 

Faire: je faisais‐faisais‐faisait‐faisions‐faisiez‐faisaient 

Habiter: Quand nous habitions à Nice, on allait souvent à la 
plage. 



Aller: j’allais‐allais‐allait‐allions‐alliez‐allaient 

Dîner: On dînait toujours dans ce restaurant parce que l’on y 
mangeait très bien. 

Être‐avoir: La maison était neuve et elle avait de grandes 
pièces confortables. 

Se coucher: Le soleil se couchait et les réverbères(street lights) 
s’allumaient. Les gens se promenaient déjà dans les rues. 

Être, aller: Quand j’étais étudiant, j’allais tous les jours à la plage. 

Voir: Le dimanche, mes amis et moi on se voyait au café. 

Aller: Elle m’a dit qu’elle allait au cinéma. 

Vouloir: Nous leur avons écrit que nous voulions les voir. 

Je voulais‐voulais‐voulait‐voulions‐vouliez‐voulaient 

  

Impersonal Verbs 

Il fait beau‐il fait mauvais‐il pleut. Il fait chaud‐                                           
il fait froid‐il neige. Il y a un avion pour Rome ce soir. Il faut 
un combat sérieux contre la drogue. Il faut de tout pour 
faire un monde. Il faudra des investissements pour realiser 
ces objectifs. Il a fallu des années pour construire ce 
quartier. Il faut payer ses dettes. Il faut absolument voir ce 
film. Il faut que vous fassiez un effort (subj) or: il vous faut faire un 
effort. 



           I may make…                                                                                               
Faire: que je fasse‐fasses‐fasse‐fassions‐fassiez‐fassent 

Il faut que je lui écrive (subj) or: il me faut lui écrire 

Remember: écriver‐ils ecrivent drop ent and put e‐es‐e‐ions‐
iez‐ent to form the subjunctive. 

Écrive‐écrives‐écrive‐écrivions‐écriviez‐écrivent 

Il me faut le silence absolu pour travailler. (I need…)                                 
Il lui faut chercher un nouvel emploi(he needs…) 

Other examples 

Arriver: 

Il arrive un moment où il faut prendre une decision(there 
comes…). Dans la vie, il arrive souvent des problèmes(come 
up in life…). Il m’est arrivé quelque chose 
d’extraordinaire(happened to me…). il lui est arrivé de 
passer la nuit dans la voiture(he happened to spend the 
night in his car). 

Manquer: 

Il manque des pages (some pages are missing) 

il vous manque quoi? (what are you missing) 

il nous manque un bon gardien de but (we need a good              
goal keeper) 

 



Paraître: 

il paraît que les medias ne sont pas objectifs. Il me paraît 
que mon idée vous déplait. Je crois que, je pense que…               
But: il ne me paraît pas que ces deux situations puissent 
être compares(subjunctive if there is doubt) 

Pouvoir: que je puisse‐puisses‐puisse                                               
Irregular: puissions‐puissiez‐puissent                                                  
Remember: the first person provides the clue for the others. 

Rester: Il reste beaucoup à faire. Il ne reste rien dans le 
frigo. Il me reste deux cents euros. Il leur reste quatre 
semaines de travail. 

Sembler: Il semle qu’ils sont pressés(certainty, no subj.)                       
Il semble qu’elle parle un peu de français(uncertainty, subj.) 

Savoir the first person provides the clue: que je sache… 

Il me semble que ça fait une éternité. Il ne me semble pas ce 
logiciel(software) soit compatible avec mon ordinateur. 

Il s’agit de la mise en place d’une boîte à idées(it’s a 
question of setting up of box of ideas). Dans ce roman, Il 
s’agit d’un conflit social. Il s’agit de faciliter l’accès aux 
nouvelles technologies à un prix réduit(it’s about…).                                
Il convient de tenir compte de ces faits(it’s advisible…) 

Instead of il y a: formal substitute                                                             
Il est des évènements qui restent gravés dans notre 
mémoire.                                                                                                     



Venir: Il viendra peu de touristes cet été. Il m’est venue une 
idée.(I had an idea)  

 

Pluperfect 

Il avait fini le roman – Elle était partie 

S’il avait étudié, il aurait gagné le prix. 

 

Infinitive – Present Participle‐Past Participle 

Avoir‐ayant‐eu 
battre‐battant‐battu 
devoir‐devant‐dû 
faire‐faisant‐fait 
venir‐venant‐venu 
finir‐finissant‐fini 
connaître‐
connaissant‐connu 
recevoir‐recevant‐reçu 

Donner‐donant‐donné 
Commencer‐
commençant‐commencé 
Mettre‐mettant‐mis 
Vouloir‐voulant‐voulu 
S’asseoir‐s’asseyant‐assis 
Croire‐croyant‐cru 
Dire‐disant‐dit 
Tenir‐tenant‐tenu 

Rompre‐rompant‐rompu 

Courir‐courant‐couru 
Pouvoir‐pouvant‐pu 
Savoir‐sachant‐su 
Être‐étant‐été 
Boire‐buvant‐bu 
Falloir…fallu 
Pleuvoir‐pleuvant‐plu 
Voir‐voyant‐vu 

The use of infinitive after certain verbs and adverbs: 

Jean veut aller au cinéma 
Je tâche de vous comprendre 
Il est content de voir… 
Elle a l’intention de partir 
Il est tombé en courant 
J’ai ouvert la fenêtre 
Nous allons chanter ce soir 
Nous désirons finir la partie 
Elle semble être heureuse 

Marie commence à pleurer 
Je suis prêt à partir 
Il est parti sans manger 
Je viendrai après avoir 
mangé 
Voilà une femme charmante 
Les fenêtres sont ouvertes 
Venez voir mon petit chien 
Pouvez‐vous ouvrir la porte? 



Savez‐vous nager? 
Il apprend à chanter 
Il a continué à parler… 
Ella réussi à faire le livre 
Je vous demande de parler 
J’ai oublié de faire… 
Je vous remercie de… 
Jean est le premier à… 
Êtes‐vous prêt à partir? 
L’enfant est prompt à 
apprendre 
La leçon est difficile à écrire 
Il est capable de le faire 
Je suis enchanté de la trouver 
Nous sommes heureux de 
vous aider 
Il est difficile d’apprendre… 
Je n’ai pas le courage de… 
Elle a peur de sortir le soir 
Elle a envie de pleurer 
Elle est entrée sans frapper 
Nous étudions pour apprendre 

Elle préfère rester ici. 
Aidez‐moi à lever la table  
Ils commencent à faire… 
Je vous invite à dîner… 
Il a cessé de chanter 
Il a manqué de m’écrire   
Tâchez de venir au bal 
Il m’a promis d’écrire 
Il est lent à apprendre 
Elle est la première à sortir 
Cette pomme est bonne à manger 

Ces phrases sont facile à lire 
Elle sera contente de vous voir 
Il est sûr de gagner 
Il est bon de manger… 
Il est facile de comprendre… 
J’ai l’espoir de visiter… 
J’aurai le plaisir de vous voir 
Il est parti sans manger 
Il faut travailler pour vivre 
Avant de manger, je me lave 

Mon fils rêve de jouer du violon. Ils sont entrés sans nous 
dire bonjour. Il a commencé par établir des objectifs. Il est 
difficile de répondre à votre question. Il ne leur sera facile 
d’en sortir(to get out of this). Il vous est important de rester 
maître de la situation. Il m’est pénible de séparer de ma 
famille(it’s hard for me). 

For impersonal constructions: 



Tenir la droite. Ne pas prendre. Ne pas déranger! (don’t 
disturb!) 

 

Faire 

Adorer faire quelque chose. Compter faire quelque chose 

                                                     (to intend to do something) 

Venir de faire quelque chose(just having done something) 

Je vais essayer de lui parler quand il arrivera(I will try…) 

Il vient d’entrer (he has just come in) 

Present participle  

Derived from the first person plural of the Present Tense: 
delete ons, add ant: 

Marcher‐marchons‐marchant 

Irregulars: avoir‐ayant, être‐étant, savoir‐sachant 

Les avions qui arrivent d’Amérique or arrivant d’Amérique 

Le Gérondie: Il parle au téléphone en conduisant (while driving)  

En lisant, on apprend beaucoup. 

The perfect infinitive 

Après avoir fini… 
Après être arrivé… 

Après avoir mangé… 
Après m’être habillé… 

 



Present Participle 

On apprend en voyageant 
L’appétit vient en mangeant 
Voici un livre intéressant 

J’ai trouvé ce mot en lisant… 
Votre sœur est charmante 
Une lettre encourageante 

 

Past Participle 

Qui a mangé les bonbons? 
J’ai ouvert les fenêtres. 
Les portes sont fermées. 

Elle avait lu le roman. 
Il est aimé de ses élèves. 

 

Orthographic changes 

They create fluency because script is the mirror image of 
speech 

Mangeant 
Se lever 
Promener 
But; céder 
But: préférer 
Appeler 
Jetter 
payer 

Avançais 
Je me lève 
Promène 
Céderai 
Préférai 
Appelle 
Jette 
Paye or paie 

Mener 
Acheter 
Céder 
Préférer 
Répéter 
Appellerai 
nettoyer 

Mène 
Achète 
Cède 
Préfère 
Répète 
Appellerais 
Nettoie  

 

 

 

 



Passive Voice 

Cette famille est très respectée. Les ordinateurs ont été 
vendus (the computers were sold). La ville fut brûlée par  l’ennemi. 

Beaucoup d’écoles seront construites par…   La décision 
avait été prise par… 

Instead of the Passive Voice: 

On respecte beaucoup cette famille. On a vendu les 
ordinaters. On construira beaucoup d’écoles. L’ennemi‐a 
brulé la ville.  

Past Anterior (passé antérieur) 

Only used in literary style 

Past definite auxiliary verb+past participle: 

1.It describes a finished moment in the past plus the result. 
Complements of time used: bientôt, en moins de rien, en un 
clin d’œil, en deux minutes, deux jours, trois mois. 

  

            I had…                                                                                                       
Avoir: j’eus‐eus eut‐eûmes‐eûtes‐eurent 

Après qu’elle eut fini la lettre, elle partit 

          I was…                                                                                                          
Être: je fus‐fus‐fut‐fûmes‐fûtes‐furent 

Après qu’elle se fut lavée, elle partit.  



En un instant il eut vidé son assiette 

En deux mois il eut fait le tour du monde 

Lorsque l’été et l’automne furent passés… 

2.When the main clause starts with: à peine, ne… pas plutôt. 

A peine ils eurent arrêté la voiture… 

Il ne m’eut pas plutôt aperçu qu’il me fit signe d’approcher 

A combination 

Les pages se retirèrent sitôt qu’il eut entrouvert les 
paupières.(eyelids)  

Après q’on fut retourné dans le salon, mon oncle s’approcha 
d’un guéridon (pedestal) 

             I had spoken…                                                                                          
Parler: j’eus parlé‐tu eus parlé‐il eut parlé‐                                        
Nous eûmes parlé‐vous eûtes parlé‐ils eurent parlé 

J’ai fait les démarches nécessaires aussitôt qu’ils m’eurent 
expliqué l’affaire. Une fois qu’il eut fini, il est parti. 

In every day language, it is replaced by the Pluperfect or the 
Passé Compose: quand il a fini, il est parti. 

 

Past Composite(Passé Composé) 

J’ai parlé‐j’ai fini‐j’ai vendu…                                                                        
note: verbs of movement use être; the Past Participle agrees 



with the subject: Je suis allé‐il est allé‐elle est allée, ils sont 
allés‐elles sont allées. Je suis parti‐ell est descendue… 

On est allé. In less formal writing: we left 

Elle a fait ses études à Paris‐J’ai fini mes devoirs‐Tu a 
compris ce que le professeur a dit?‐Oh, les enfants!                   
Qu’est‐ce que vous avez fait? Quelqu’un a frappé. Va ouvrir. 

Present Tense(instead of Passé Composé) for actions 
beginning in the past and continuing into the present. 

Cela fait combien de temps que vous habitez ici?                                
Ça fait un an que nous sommes dans cet appartement.  

 

 

Past Definite 

Past Historic, Passé Défini, Passé Simple 

Used for instant‐or succession of past actions  

            I had…                                                                                                           
Avoir: j’eus‐eus‐eut‐eûmes‐eûtes‐eurent 

          I was…                                                                                                            
Être: je fus‐fus‐fur‐fûmes‐fûtes‐furent 

Regulars: 

                I gave…                                                                                             
Donner: je donnai‐donnas‐donna‐donnâmes‐donnâtes‐donnèrent  



           I finished…                                                                                                     
Finir: je finis‐finis‐finit‐finîmes‐finîtes‐finirent 

                 I broke…                                                                                              
Romper: je rompis‐rompis‐rompit‐rompîmes‐rompîtes‐rompirent 

Irregulars: 

S’asseoir: je m’assis… 
Commencer: je commençai… 
Croire: je crus… 
Écrire: j’écrivis… 
Lire: je lus… 
Pouvoir: je pus… 
Boire: je bus… 
Connaître: je connus… 
Devoir: je dus… 

Faire: je fis… 
Mettre: je mis… 
Recevoir: je reçus… 
Courir: je courus… 
Dire: je dis… 
Falloir: il fallut… 
Pleuvoir: il plut… 
Savoir: je sus…  

           I held…                                                                                                       
Tenir: je tins‐tins‐tint‐tînmes‐tîntes‐tinrent 

            I came…                                                                                                    
Venir: je vins‐vins‐vint‐vînmes‐vîntes‐vinrent 
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             I spoke…                                                                                                 
Parler: je parlai‐parlas‐parla‐parlâmes‐parlâtes‐parlèrent 

          I finished…                                                                                                 
Finir: je finis‐finis‐finit‐finîmes‐finîtes‐finirent 



               I sold…                                                                                                   
Vendre: je vendis‐vendis‐vendit‐vendîmes‐vendîtes‐vendirent 

            I had…                                                                                                     
Avoir: j’eus‐eus‐eut‐eûmes‐eûtes‐eurent 

Irregular verbs: the first person gives the clue for all others. 

          I was…                                                                                                           
Être: je fus‐fus‐fut‐fûmes‐fûtes‐furent 

         I read…                                                                                                             
Lire: je lus‐lus‐lut‐lûmes‐lûtes‐lurent 

Les Anglais brûlèrent J’eanne d’Arc à Rouen                                             
Il acheta le livre et partit. “Je ne m’en irai”, dis‐je(prose) 

“Sortez d’ici”, cria‐t‐elle 

“Nous sommes prêts” fit‐il(he said) 

    

 

Perfect 

Je lui ai demandé un dollar‐J’ai acheté une belle robe. 

La robe que j’ai achetée. 

Verbs of movement and reflexive ones use être. Subject and 
Past Participle agree. 

Je suis parti. Elle est arrivée‐Nous sommes arrivés 



Je me suis lavé‐elle s’est lavée‐nous nous sommes lavés 

But: Nous nous sommes lavé les mains 

She came in the afternoon     He entered…                                                                                   
Elle s’est allée à midi.       Il est entré dans mon salon. 

 

Pluperfect 

S’il n’avait pas plu hier… 
Si j’avais eu mon stylo… 

S’il avait étudié… 
Je m’étais lavé 

J’avais parlé‐tu avais fini‐nous avions fini‐j’étais descendu or 
descendue. Eux, ils avaient déjà fini le travail quand vous 
avez téléphoné(when you rang)‐Jean n’était pas encore 
arrivé quand moi, j’ai commencé a manger‐ Denise n’était 
pas encore arrivée…(hadn’t yet arrived) 

 

Present  

Subject pronouns: je‐tu‐il‐elle‐nous‐vous‐ils‐elles 

            I have…                                                                                                       
Avoir: j’ai‐as‐a‐avons‐avez‐ont 

          I am…                                                                                                          
Être: je suis‐es‐est‐sommes‐êtes‐sont 

           I go…                                                                                                             
Aller: je vais‐vas‐va‐allons‐allez‐vont 



                  I sit…                                                                                          
S’asseoir: je m’assieds. Tu t’assieds‐il s’assied 

Nous nous asseyons‐vous vous asseyez‐ils s’asseyent 

            I drink…                                                                                                     
Boire: je bois‐bois‐boit‐buvons‐buvez‐boivent 

                         I begin…                                                                                                 
Commencer: je commence‐commences‐commence‐  

                            commençons‐commencez‐commencent 

              I believe…                                                                                              
Croire: je crois‐crois‐croit‐croyons‐croyez‐croient 

              I owe…                                                                                                   
Devoir: je dois‐dois‐doit‐devons‐devez‐doivent 

          I say…                                                                                                            
Dire: je dis‐dis‐dit‐disons‐dites‐disent 

                I give…                                                                                                  
Donner: je donne‐donnes‐donne‐donnons‐donnez‐donnent                                                                                           

             I write…                                                                                                    
Écrire: j’écris‐écris‐écrit‐écrivons‐écrivez‐écrivent 

                 I send…                                                                                               
Envoyer: j’envoie‐envoies‐envoit‐envoyons‐envoyez‐envoient 

           I do, make…                                                                                        
Faire: je fais‐fais‐fait‐faisons‐faites‐font 

             It is necessary 



Falloir: il faut 

           I finish…                                                                                                    
Finir: je finis‐finis‐finit‐finissons‐finissez‐finissent 

           I throw…                                                                                                   
Jeter: je jette‐jettes‐jette‐jetons‐jetez‐jettent 

                I get up…                                                                                                 
Se lever: je me lève‐tu te lèves‐il se lève 

                Nous nous levons‐vous vous levez‐ils se lèvent 

         I read…                                                                                                       
Lire: je lis‐lis‐lit‐lisons‐lisez‐lisent 

Pleuvoir: il pleut(it’s raining)  

                 I can…                                                                                               
Pouvoir: je peux‐peux‐peut‐pouvons‐pouvez‐peuvent 

But: puis‐je? 

                  I receive…                                                                                            
Recevoir: je reçois‐reçois‐reçoit‐recevons‐recevez‐reçoivent 

              I know…                                                                                                     
Savoir: je sais‐sais‐sait‐savons‐savez‐soivent 

            I hold…                                                                                                     
Tenir: je tiens‐tiens‐tient‐tenons‐tenez‐tiennent 

            I come…                                                                                                      
Venir: je viens‐viens‐vient‐venons‐venez‐viennent 



          I see…                                                                                                       
Voir: je vois‐vois‐voit‐voyons‐voyez‐voient 

                I want…                                                                                               
Vouloir: je veux‐veux‐veut‐voulons‐voulez‐ veulent 

 

Aller 

Nous allons  à l’école 
Mon père ne va pas bien 
Ses affaires vont mal 
Allez‐vous‐en!(go away) 
S’en allier(to go away) 

Je vais très bien 
Comment vont les affaires? 
Ils s’en vont maintenant 
Comment allez‐vous? 
How are you? 

 

Avoir 

Avez‐vous mon cahier? 
Qu’avez‐vous ce matin?   
What’s the matter with you this morning 

Elle a mal à la tête 
Avoir honte de(to be ashamed of) 

Avez‐vous faim? 
J’ai besoin de dix dollars 
Les enfants ont sommeil 
Votre frère a raison  

Je n’ai rien (nothing) 
Avez‐vous mal aux bras? 
J’ai chaud (warm) 
J’ai soif et faim 
Nous avons peur du chien 
Vous avez tort (you’re wrong) 
N’a‐t‐il froid sans gants? gloves 
 

Être 

Ma tante est malade 
Les enfants sont paresseux 
Je suis fatigué de lire 

Son oncle est très riche 
Elles ne sont pas heureuses 

 



Faire do, make 

Je ne sais pas s’il fera chaud 
Que faites‐vous? 
Qu’est‐ce que cela vous fait? 
Cela ne me fait rien 
Il fait beau temps 
Il fait très chaud ici 
Aujourd’hui il fait du vent 
Il fait jour déjà 
 

I don’t know if it will be hot 
Ils ne font rien 
What does that matter to you 
That means nothing to me 
Il fait mauvais temps 
En hiver, il fait froid 
Il fait du soleil 
Il fait nuit it gets dark 
 

 

Mixed verbs 

Je cherche mon canif 
Elle nous cherche 
Cherchez mes gants! 
J’ai demandé un dollar à Jean 
Je lui ai demandé un dollar 
Demandez‐les‐leur! 
Je leur ai demandé de l’argent 
Jouez‐vous au golf? 
Ma sœur joue du piano 
Je lui obéis(ind.obj) 
Nous leur obéissons 
Je regarde le joli tableau 
Pouvez‐vous marcher plus vite? 

Je ne sais pas nager I cannot swim 

Tu connais la France 
Mais je ne la connais pas 
Nous allons au théâtre 

I’m looking for my penknife  
Que cherchez‐vous? 
Henri joue de la guitare 
Nous jouons aux cartes 
Demandez les cahiers aux élèves! 
Le train entre dans la gare 
Les enfants jouent à la balle 
Jouez‐vous au tennis? 
J’obéis à mon père 
Nous obéissons à nos parents 
Je paie ces gants 3 dollars 
Je réponds à mon cousin 
Vous pouvez entrer 
Je sais son nom savoir 
 
Marie chante… 
J’ai assez d’argent 



Je vais à Amsterdam 
Étudiez‐vous le français? 
 

Nous demeurons à Paris 
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Travailler:  Il travaille‐chez lui aujourd’hui                                                  
je travaille‐travailles‐travaille‐travaillons‐travaillez‐travaillent 

Prendre: Je prends un café tous les jours                                                           
tu prends‐prend‐prenons‐prenez‐prennent 

Commander: Elle ne commande jamais de bière                                     
je commande‐commandes‐commande‐commandons‐commandez‐
commandent 

Suivre: Nous suivons des courses d’informatique                              
je suis‐suis‐suit‐suivons‐suivez‐suivent 

Comprendre: Tu comprends la leçon?                                                         
Je ne comprends pas parce que je ne travaille pas 

Sentir: Tu te sens bien? Do you feel all right? Non, je ne me sens pas 

bien. Je suis enrhumé (a cold) je sens‐sens‐sent‐sentons‐sentez‐sentent 

Chanter: Chante‐t‐elle bien? Elle ne chante pas bien; elle 
chante toujours faux (off‐key) 

The present tense can express future time. 

Revenir: Tu reviens demain? Here demain expresses the future  
je viens‐viens‐vient‐venons‐venez‐viennent 

Rester: Non, je reste jusqu’à la semaine prochaine 



Arriver: Quand est‐ce qu’ il arrive? Il arrive à deux heures de 
l’après midi. 

The present tense starting in the past and continuing in the 
present. 

Habiter: Combien de temps habitez‐vous ici? Nous habitons 
ici depuis un an. 

Chercher: Depuis quand Denise cherche‐t‐elle du travail? 
Elle cherche du travail depuis janvier. 

Vouloir: Il y a longtemps qu’il veut venir?                                                     
je veux‐veux‐veut‐voulons‐voulez‐veulent  

Essayer: Ça fait trois ans qu’il essaie faire le voyage                                          

 

The Historic Present 

Used for dramatic effect as if it happened now 

Arriver: Il arrive au Canada en 1534. 

Commencer: La Révolution française commence en 1789. 

Signer: Trois ans plus tard, on signe le traité de paix. 

 

Questions 

1.The direct way: Que désirez‐vous? Pouvez‐vous dire où 
c’est? Comment vas‐tu? Qu’avez‐vous appris aujourd’hui? 



2.The indirect way with est‐ce que‐is it that: Est‐ce qu’il 
vient aujourd’hui? Qu’est‐ce que vous avez? Est‐ce que la 
voiture est assurée?  

 

Reflex 

Regulars: 

                 I wash myself…                                                                                                  
Se laver: je me lave‐tu te laves‐il,elle se lave‐ 

                 Nous nous lavons‐vous vous lavez‐ils, elles se lavent 

Irregulars: 

                   I sit down…                                                                                        
S’asseoir: je m’assieds‐tu t’assieds‐il s’assied 

                Nous nous asseyons‐vous vous asseyez‐ils s’asseyent 

Se lever: je me lève‐tu te lèves‐il se lève 

                Nous nous levons‐vous‐vous levez‐ils se lèvent 

S’en aller: Ils s’en vont maintenant  they’re going away now 

 

 

Compound Tense 

Reflexive verbs use être! The Past Participle agrees with the 
subject. 



Je me suis lavé – elle s’est lavée – ils se sont assis – elles se 
sont assises – nous nous sommes levés – je m’étais lavé – 
elles s’étaient levées 

 

Subjunctive  

The subjunctive‐like all other tenses‐have their own sets of 
verb endings. In English, we only have I wish I were rich. 

The regular verbs are derived from the third person plural of 
the present tense. The first person of the irregular ones 
provide the clue for the others. Regular‐and irregular verbs 
have the same endings: e‐es‐e‐ions‐iez‐ent. 

Auxiliaries: 

            I (may) have…                                                                                       
Avoir: j’aie‐aies‐ait‐ayons‐ayez‐aient 

         I(may) be…                                                                                                  
Être: je sois‐sois‐soit‐soyons‐soyez‐soient 

Formation: drop the ent of the 3rd person plural of the 
present tense: ils parlent then add e‐es‐e‐ions‐iez‐ent.  

                I(may) give…                                                                                            
Donner: je donne‐donnes‐donne‐donnions‐donniez‐donnent 

           I(may) finish…                                                                                          
Finir: je finisse‐finisses‐finisse‐finissions‐finissiez‐finissent 



                 I(may) break…                                                                                     
Romper: je rompe‐rompes‐rompe‐rompions‐rompiez‐rompent 

Irregulars: the first person gives the clue for the others; 
endings remain the same. 

            I may go…                                                                                                 
Aller: j’aille‐ailles‐aille‐allions‐alliez‐aillent 

                  I may sit…                                                                                             
S’asseoir: je m’asseye‐tu t’asseyes‐il s’asseye 

              Nous nous asseyions‐vous vous asseyiez‐ils s’asseyent 

             I may beat…                                                                                              
Battre: batte‐battes‐batte‐battions‐battiez‐battent 

            I may drink…                                                                                         
Boire: je boive‐boives‐boive‐buvions‐buviez‐boivent 

                    I may know…                                                                                          
Connaître: connaisse‐connaisses‐connaisse‐                       

                     connaissions‐connaissiez‐connaissent 

              I may run…                                                                                              
Courir: je coure‐coures‐coure‐courions‐couriez‐courent 

             I may believe…                                                                                    
Croire: je croie‐croies‐croie‐croyions‐croyiez‐croient 

              I may owe…                                                                                         
Devoir: je doive‐doives‐doive‐devions‐deviez‐doivent 



          I may say…                                                                                               
Dire: je dise‐dises‐dise‐disions‐disiez‐disent 

             I may write…                                                                                       
Écrire: j’écrive‐écrives‐écrive‐écrivions‐écriviez‐écrivent 

                 I may send…                                                                                           
Envoyer: j’envoie‐envoies‐envoie‐envoyions‐envoyiez‐envoient 

           I may do…                                                                                              
Faire: je fasse‐fasses‐fasse‐fassions‐fassiez‐fassent 

             It may be necessary…                                                                                         
Falloir: qu’l faille 

           I may throw…                                                                                        
Jeter: je jette‐jettes‐jette‐jetions‐jetiez‐jettent 

             I may know…                                                                                            
Savoir: je sache‐saches‐sache‐sachions‐sachiez‐sachent 

Se lever: je me lève‐tu te lèves‐il se lève‐                                            

                nous nous levions‐vous vous levies‐ils se lèvent 

            I may read…                                                                                              
lire: je lise‐lises‐lise‐lisions‐lisiez‐lisent 

 

 

 

 



Uses: 

Je désire     q’il vienne demain 

Main clause   secondary clause(direct object) 

The main clause expresses desire, command, doubt, fear, 
hope, emotion‐thought or belief used negatively or 
interrogatively, after superlatives, aim, after certain 
conjunction. (avant que…), wish, joy, sorrow, anger, shame, 
necessity, probability, uncertainty, appropriateness. 

Je désire qu’il vienne demain 
Il faut que je punisse l’élève 
Jean est le meilleur ami que j’aie  

Il est content que je sois ici 
Croyez‐vous qu’il soit malade? 

Je cherche un secretaire qui sache le français 

Nous allons visiter Marie avant qu’elle parte pour Paris. 

Ma mère désire que vous dîniez avec nous ce soir. 

Mon père veut que j’aille à l’université. 

Elle préfère que vous restiez chez nous. 

Il souhaite que je réussisse. Elle est contente que je parte. 

Je regrette que le dîner ne soit pas prêt. 

Votre mère est fâchée que vous ayez cassé la tasse. 

Il a honte que je le sache.  

Henri a peur que le chien ne lui fasse mal. 

Il faut que je finisse mon devoir. 



Il est juste que je le punisse. 

Il est important que Jean vienne chez moi. 

Il vaut mieux que nous allions à la campagne it’s better for us…  

Il est possible qu’il pleuve it is possible that it may rain 

Pensez‐vous qu’lle soit belle?  Espérez‐vous qu’il réussisse? 

Je ne crois pas qu’il soit à la maison 

Croyez‐vous que nous ayons assez d’argent? 

Marie est la plus jolie demoiselle que je connaisse. 

Charles est le meilleur acteur que nous ayons. 

François est le seul ami que vous ayez. 

Elle désire un mari qui ait beaucoup d’argent. 

J’ai besoin d’un secretaire qui sache (savoir) trois langues.  

Il n’y a personne qui sache faire cela. 

Je viendrai avant que vous partiez pour Paris. 

Il vous donne l’argent pour que vous achetiez le livre. 

Bien qu’il soit malade il vient à l’école. 

J’attendrai jusqu’à vous finissiez la lettre. 

Appendix 

Parler: que je parle‐parles‐parle‐parlions‐parliez‐parlent 

Finir: they finish Ils finissent 



Present Subjunctive: que je finisse‐finisses‐finisse‐ 

                                               finissions‐finissiez‐finissent 

Vendre: Ils vendent 

Pr.subj: que je vende‐vendes‐vende‐vendions‐vendiez‐vendent 

Boire: Ils boivent‐nous buvions(2 stems) 

Pr.subj: que je boive,boives‐boive‐buvions‐buviez, boivent. 

Recevoir: Ils reçoivent‐nous recevions (2 stems)  

Pr.subj: que je reçoive, reçoives, reçoive, recevions‐receviez‐reçoivent 

Prendre: Ils prennent‐nous prenions 

Pr.subj: que je prenne‐prennes‐prenne‐prenions‐preniez‐prennent 

 

Irregular stems 

Aller: que j’aille‐ailles‐aille‐allions‐alliez‐aillent 

Avoir: que j’aie‐aies‐ait‐ayons‐ayez‐aient 

Être: que je sois‐sois‐soit‐soyons‐soyez‐soient 

Faire: que je fasse‐fasses‐fasse‐fassions‐fassiez‐fassent 

Pouvoir: que je puisse‐puisses‐puisse‐puissions‐puissiez‐puissent 

Savoir: que je sache‐saches‐sache‐sachions‐sachiez‐sachent 

Voulor: que je veuille‐veuilles‐veuille‐voulions‐vouliez‐veuillent 



The present subjunctive is used when the verb in the main clause 
expresses doubt, will, desire, emotion, non‐existence, denial… 

Je ne veux pas que tu t’en ailles. Il tient à ce que nous 
fassions le travail. Je regrette que vous ne puissiez pas 
venir. Je préfère que tu prennes le train. Je doute qu’il soit 
là. Je nie qu’il sache la réponse. C’est étonnant que tu n’aies 
pas tué personne. 

The following expressions and verbs are followed by the 
subjunctive: 

Avoir peur que, craindre que, être content(happy) que,                
être ravi que, être heureuse que, ne pas aimer que, 
s’Étonner que, se réjouir que, être desolée que. 

After the negative and interrogative of croire and penser: 

Je ne crois pas que tu puisses m’aider. Elle ne pense pas que 
cela soit vrai. 

In adjectival clauses after indefinite or negative antecedents:  

Je cherche un ami qui puisse m’aider. Il n’y a aucune 
émission qui soit intéressante. Il ne dit rien que je puisse 
comprendre. 

After impersonal expressions: 

Il faut que, il est important que, il est indispensable que,      
il est douteux que, il vaut mieux que, il est probable que,                       
il n’est pas vrai que, sûr, certain que‐il se peut que:                    
Il faut que tu me le dises. Il est peu probable qu’elle nous 



reçoive. Il est douteux que nous y arrivions à l’heure. Il n’est 
pas vrai qu’il fasse froid aujourd’hui. 

But when there is certainty the subjunctive is not used.                         
Il n’est pas douteux que, il est probable que, il est vrai que, 

Il est sûr que, il est certain que(definite expressions) are 
followed by the indicative. 

 Examples: 

Il est vrai qu’il est froid aujourd’hui. Il n’est pas douteux que 
nous y arrivons à l’heure. 

Subjunctive after superlatives: 

C’est la ville la plus intéressante que je connaisse.                        
Vous nous avez servi la meilleure tarte que nous ayons 
jamais mangée. Je fais le travail le plus ennuyeux que                      
tu puisses imaginer. 

After premier‐dernier‐seul‐le fait que: 

Quel est le premier livre que vous ayez écrit?                                                 
Lui, c’est le seul ingénieur que l’entrée prise veuille engager. 

Le fait qu’il suive des cours est encourageant.  

Imperfect Subjunctive 

Literary‐or formal tense 

When the verb in main clause is not in the Present Tense, the 
Imperfect Subjunctive is used in the secondary clause. 



            I (might) have…                                                                                       
Avoir: j’eusse‐eusses‐eût‐eussions‐eussiez‐eussent 

          I might be…                                                                                               
Être: fusse‐fusses‐fût‐fussions‐fussiez‐fussent 

Derived from the first person singular of the passé 
simple(passé défini, past historic) 

Parler‐je parlai‐(parla drop the i)‐parlasse‐que tu parlasses‐
qu’il parlât‐que nous parlassions‐que vous parlassiez‐                   
qu’ils parlassent. 

Finir‐je finis‐(fini)‐que je finisse‐                                                            
finisses‐finît‐finissions‐finissiez‐finissent 

Vendre‐je vendis‐(vendi)‐que je vendisse                                          
vendisses‐vendît‐vendissent 

Note: when the main verb is not in the Present, the Imperfect 
Subjunctive is used in the subordinate clause: 

Il était essentiel qu’elle le susse, je ne voulais pas que tu le 
fisses, je n’ai pas pensé que je pusse venir, je n’ai pas pensé 
qu’il pût venir, il était essentiel qu’elle le sût. 

Fût‐il, fût‐elle formal language 

Elle(La Culture) n’est, la propriéte ni d’un ministère fût‐il 
installé rue de Valois, ni d’une classe fût‐elle la classe 
possédante… 



Culture is not the property of one Ministry even if that 
Ministry were housed at rue de Valois, nor of a single class 
even if that class were… 

 

 

Eût‐il, eût‐elle 

Eût‐il tous les mérites, un ambitieux ne peut être honnête 
qu’à surface. 

Even if he had all good qualities,  an ambitious person can 
only be superficially honest.  

 

 

Present Perfect Subjunctive: 

            I (may) have had…                                                                               
Avoir: j’aie eu‐aies eu‐ait eu‐ayons eu‐ayez eu‐aient eu 

         I (may) have been…                                                                                         
Être: j’aie été… 

 

Pluperfect: 

            I (might) have had…                  I (might) have been…                                                                              
Avoir: j’eusse eu…                       Être: j’eusse été… 



                     I might have spoken…                                                                               
Parler: que j’eusse parlé‐euses parlé‐eût parlé‐eussions 
parlé‐aussiez parlé‐eussent parlé 

                    I might have left…                                                                                   
Partir: que je fusse parti‐fusses parti‐fût parti 

             Fussions partis‐fussiez partis‐fussent partis 

Nous regrettions que vous fussiez partis 

Nous regrettons que vous soyez partis 

Si le president eût su que la guerre allait éclater, il ne fût 
pas parti 

In normal current style it would be written as follows: 

Si le president avait su que la guerre allait éclater, il ne 
serait pas parti. 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                 

 



 

 

 

 

 

 

 

                 

                    

                                                     

 

 

 

 

 


